

## Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 31.01.2021

**Sitzungsleitung:** Max  
**Protokoll:** Laura  
**Sitzungsbeginn:** 18:32 Uhr  
**Sitzungsende:** 19:42 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Fabian		E		
Bock, Nathalie		E		
Borrmeister, Anne		E		
Brenzinski, Colin	A			
Fahlbusch, Paula		E		
Firkert, Ludwig	A			
Freiwald, Fabian	A			
Kahl, Livia Jo			U	
Matz, Anne Josephine	A			
Massino, Jasmin	A			
Mirtschin, Laura	A			
Rothe, Maximilian	A			
Semmler, Roman	A			
Vogel, Johannes	A			
Weller, Nora		E		
<b>Assoziiertes Mitglied:</b>				
Brähne, Robert	A			
Dienel, Nick		E		
Hahn, Jonathan		E		
Kahler, Hanna		E		
Kaiser, Clemens Jakob		E		
Krause, Manja	A bis TOP 3			
Lopens, Nele		E		
Schnitzler, Ann-Sophie		E		
Schubert, Lisa	A			
<b>Gäste</b>				

## **TOP 0: Formalia**

***Der FSR ABS ist mit 9 von 15 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig***

*Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.*

*// Ohne Gegenrede angenommen*

*Der FSR ABS möge das Protokoll vom 24.01.2022 beschließen.*

*// Wird vertagt*

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

## TOP 1: Post und Studierendenanliegen

- Campusfest [Veranstaltungen -> Campusfest; 25.01.]
- Turnustreffen des Erweiterten Rektorats [Posteingang]
- 2x Mails für ÖA [Posteingang, blau markiert]
- Neue Finanzordnung [Finanzen; 30.01.]

## TOP 2: Berichte

### TOP 2.1: Campusfest // Laura

- = Namensideen?
- aktueller Stand: 02.06.2022 ca. 14-22 Uhr Weberplatz
- geschätzte Menschenanzahl: ca. 400-1000 (?)
- Ziel: bessere Vernetzung
- Programm:
  - Workshops
  - Infomarkt
  - Ausstauschrunden
  - Bühnen- und Rahmenprogramm
- Anmeldungen laufen über Opal (auch für die Workshops)
- für Essen und Trinken ist gesorgt > Studentenclubs (1. 200 Menschen bekommen Freigetränke?)
- Fragen/Bitten an uns:
  - Ideen für Workshop-Themen?
  - Ideen zum Bühnenprogramm (Musik, Poetry-Slam, ...)?
  - Dinge des FSRs zum Ausleihen (Pavillon etc.)?
  - Bierbänke? (ev. Schule vorm WEB fragen)
  - Kuchenbasar des FSRs auf Spendenbasis > Einnahmen für uns
  - Kontakt zu Schulbuchverlagen, um vergünstigt Bücher zu kaufen?
  - Anfragen an den Stura
  - Werbung!
- nächstes Treffen: 22.02.2022 um 9 Uhr
- Nachfrage: Wie sehr sollen wir uns einbringen? > es wurde eher nach Ideen und kreativen Input gefragt
- keine der oben genannten Fragen wurden geklärt

## TOP 2.2: Befunde der Lehramtsstudierendenbefragung // Robert

- Themenschwerpunkte Studienzufriedenheit + Praxisphasen und Praxisbezug
- Einstieg:
  - kurze Rede von Prorektor Bildung zur Wichtigkeit des Lehramtsstudiums
  - danach Feststellung des Ziels der Umfrage: Beheben von Informationsdefizit (letzte dementsprechende Erhebung von 2010)
- Studiengangsevaluation durch ZQA:
  - in die drei Themenbereiche Studienzufriedenheit, Praxisphasen und Praxisbezug geteilt
  - hauptsächlich Vergleich zu anderen Studiengängen
  - unterdurchschnittlich: Zufriedenheit mit Studium und Praxisbezug
  - überdurchschnittlich: Unterstützung bei den Praktika
  - digitale Lehre als polarisierend festgestellt
- Studierendenerhebung durch das ZLSB:
  - knapp 1000 Antworten
  - Studienzufriedenheit:
    - dreiviertel zufrieden oder eher zufrieden
    - LA OS am unzufriedensten
    - mit höherem Semester sinkt Zufriedenheit
    - starke Unterschiede zwischen Fächern
  - Schulpraktische Studien:
    - allgemein hohe Zufriedenheit mit den Praktika
    - 60% fühlen sich gut vorbereitet
    - Block A zeigt höhere Zufriedenheit als nachfolgende
    - Block B sowie SPÜ zeigen wieder große Unterschiede je nach Fach
  - Praxisbezug der Fachdidaktiken
    - Einschätzung der Praktika in Bezug auf schulische Anwendung als überwiegend gut
    - Einsatz praktischer Beispiele in Fachdidaktiken oft vermisst
    - erneut große Unterschiede zwischen den Fächern
- Diskussionsrunde:
  - 2x 20min, zu je einem der drei Bereiche in Breakoutrooms
- Abschluss:
  - Angebot detaillierter Auswertung für einzelne Fächer
  - Herr Gehrman gibt Hinweis, dass Abbrecher nicht berücksichtigt sind
  - Herr Kobel sieht Handlungsbedarf
  - Vorschlag zu Folgetreffen für LA OS
- Nachfrage Fabian: detaillierte Auswertung? > soll noch zugeschickt werden
- Anmerkung Max: solche Berichte dauern meistens mehrere Wochen

## TOP 2.3: Vernetzungstreffen Green Office

- keiner war anwesend, da es keine Rückmeldung bezüglich eines Links gab
- evtl. Protokoll/Bericht an uns im Nachhinein

## TOP 2.4: Vernetzungstreffen zum FSR Phil // Fabian F.

- fast alle Fachschafträte anwesend (ca. 28 Teilnehmer\*innen), sowie zwei Vertreter von „Studis im Senat“, welche Einblicke in die Gespräche mit dem Rektorat aus den letzten Wochen gegeben haben
- Rektorat wird nach eigener Einschätzung nicht weiter von seinen Handlungsempfehlungen zur Digitalen Lehre respektive derzeitigen Rücktrittsgelungen abrücken (Siehe Handreichung digitales Prüfen in der FSR ABS-WhatsApp-Gruppe)
  - Weitere Hinweise zu Digitalen Prüfungen auf der Homepage der TU Dresden
- Prorektor Bildung wird der Bitte der studentischen Senatoren einheitliche Regelungen zu schaffen, auf welche sich die Student\*innen im Falle eines Verdachtsfalls zum Betrugsversuch berufen können, nicht nachkommen
  - Bsp. „Schwenk“ durch den Raum – Wann ist dieser zu machen? Ist er rechtens?
- Es wurde deutlich, dass jede Fakultät die Online-Prüfungen anders umsetzt, da keine einheitlichen Regelungen getroffen wurden
  - Bsp. FSR Physik – Lehrende wollen keine Videoaufsicht, da enorme Personalkosten, jedoch besteht die Angst bei Nichtumsetzung Konsequenzen seitens des Rektorates zu erfahren
  - Bsp. FSR Maschinenwesen – Lehrende setzen die Kamerareglungen noch radikaler um, in dem sie die Student\*innen dazu auffordern zwei Kameras während der Prüfung laufen zu lassen, d.h. eine filmt den Prüfling und die andere den Arbeitsbereich – Diese Umsetzung ist laut der Handlungsanweisung jedoch strengstens untersagt
- Hauptproblem der vielen Unsicherheiten: Für die Umsetzungen der Prüfungen sind die Fakultäten respektive die Prüfungsausschüsse durch Beschluss der Prüfungsordnung verantwortlich. Das Rektorat kann darauf lediglich durch Handlungsempfehlungen Einfluss nehmen, welche keine rechtliche Verbindlichkeit haben.
- Diesbezüglich soll darauf aufmerksam gemacht werden, dass die Vertreter\*innen in den Prüfungsausschüssen einbringen können, wie Online-Lehre abzulaufen hat (bspw. keine Kamera, kein Schwenk durch den Raum etc.)
- Was können/sollen die Fachschafträte tun?:
  - Student\*innen via Mail/Social Media aufklären, welche „Verbindlichkeiten“ derzeit in den Prüfungen herrschen um vor allem die große Unsicherheit der Student\*innen gezielt abzubauen



- Die Student\*innen auffordern Verstöße gegen die Handlungsanweisungen gesammelt zu melden (Mehrere Kameras während der Prüfungen, Situationsbezogener Schwenk durch den Raum, etc.)
- Abmeldefristen von den Prüfungen nochmals genau klären und an die Student\*innen kommunizieren, da hier anscheinend auch jedes Prüfungsamt anders verfährt
- Life-Hack: Die Datenschutzerklärung zur Verarbeitung personenbezogener Daten im Rahmen digitaler Prüfungen kann jederzeit auch nach der Prüfungsanmeldefrist via Opal widerrufen werden. Laut den studentischen Senatoren kann man auch so bis kurz vor der Prüfung zurücktreten.
- Ausblick/mögliche kurzfristige Handlungsalternativen:
  - Schriftliche Stellungnahme verfassen, in welcher sich alle Fachschaftsräte von den Handlungsempfehlungen des Rektorates abgrenzen
  - An die Presse wenden, in Verbindung mit der HTW (Dies wurde von mehreren Personen befürwortet, um auch auf landespolitischer Ebene deutlich zu machen, dass Vieles an den Unis in/außerhalb der Prüfungszeit während CORONA schlecht läuft. Es herrschte jedoch Einigkeit darüber, dass dies sehr gut durchdacht sein sollte und die Wortwahl respektive Schilderung der Situation angemessen sein muss, da die Uni erfahrungsgemäß darauf nicht so erfreulich reagiert.
- Nachfrage: zwei Kameras bei Prüfung der Studierende des Maschinenwesens – an wen sollte man sich in so einer Situation wenden? Gibt es Möglichkeiten?
  - > es gibt keine klaren Regelungen, deswegen zwei Richtungen: lockere vs. härtere Regelungen (in Handreichung des Rektorats ist nur eine Kamera gefordert)
  - Möglichkeiten: Datenschutzerklärungen können widerrufen oder man redet ev. mit den Profs, da Fakultäten diese Angelegenheit eigenständig regeln
  - ev. Studierende über Rechte aufklären, da es Fälle gibt, wo Studierende benachteiligt werden
  - Anmerkung Max: es sind eher die anderen Fachschaften betroffen
  - Anmerkung Fabian F: wir hängen in anderen Fakultäten auch mit drin > eher auf Beschwerden eingehen, falls welche kommen > Mail aller FSRs zustimmen
  - Anmerkung Laura: Infos zu Prüfungen sind schon auf Website sichtbar

## TOP 3: FSR-Chat

- How-To Matrix

*Meinungsumfrage, ob dies gewünscht ist.*

*// 6 ja-Stimmen, 5 Enthaltungen*

- Browser:
  - basiert auf element.io > Matrix-Server <http://matrix.tu-dresden.de>
  - Heimserver: immer „tu-dresden.de“
  - Login: ZIH-Kennung oder S-Nummer und Uni-Passwort
  - verifizieren: zu Beginn „mit anderer Sitzung verifizieren“ auswählen
- Struktur:
  - Space FSR ABS (hat interne Räume = unter „Räume erkunden“ sind alle zu finden), Zugriff ist privat > Einladung nötig, danach Space sichtbar
  - andere Räume über Suche oder durch Einladung
  - nach Eintritt ist Chat sichtbar
  - Username ist zu Beginn die Kennung > Änderung mögl.
  - Nutzung ist ganz normal wie andere Messenger (Sprach- und Videoanrufe mögl.)
  - Verifizierungen: Anmeldung auf zwei Geräten = gegenseitige Verifizierung durch QR-Code oder Vergleich von Emojis
  - Nachfrage: verifiziertes Gerät, aber kein Zugriff auf dieses Gerät > auf anderem Gerät alle verifizierten auswählen und Verifizierungen beenden
  - Nachfrage: unterschiedliche Räume zwischen Browser und App > ev. noch nicht beigetreten
- App:
  - auf andere Adresse gehen: tu-dresden.de
  - wieder anmelden, wie beim Unterpunkt „Browser“ beschrieben
  - wieder alles verschlüsselt > erneut verifizieren
  - neue Anmeldung wird im Browser gezeigt > wieder verifizieren
- fehlende Menschen wurden hinzugefügt
- Anmerkungen: zu wenige Mitglieder für eine faire Abstimmung
- Vertagung der Abstimmung auf den 07.02.2022

## TOP 4: Sonstiges, Termine

- 02.02.2022 von 16-17:30 Uhr: Treffen erweitertes Rektorat
- 22.02.2022 um 9 Uhr: Treffen Campusfest
- Anmerkung Josie: Studierendenanliegen unter TOP 1 > Josie ändert Vorlage

- Anmerkung Max: weniger Sitzungstermine während der Vorlesungsfreien Zeit > Vorschlag der nächsten Sitzungstermine: 07.02., 21.02., 07.03. 21.03.
  - Zuspruch

*Abstimmung über die Sitzungstermine.*

*// angenommen 7/1/1*

- Anmerkung Max: weitere Sitzungen mögl.



### TOP 5: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 07.02.2022  
Nächste Sitzungsleitung: Ludwig  
Nächstes Protokoll: Nick  
TOP-Vorschläge: Matrix-Chat

### Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in

#### Legende:

- **Grün:** kleinere (fertige) Änderungen
- **Rot:** Unsicherheiten, erneute Überprüfung erforderlich